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平成
へいせい

２４年度
ね ん ど

第
だい

５回
かい

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

「すこやか・共
とも

に生
い

きる部会
ぶ か い

」 

              日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

２５年
ねん

１月
がつ

１５日
にち

（火
か

）午後
ご ご

６時
じ

３０分
ふん

              場 所 川崎区
かわさきく

役所
やくしょ

７階
かい

会議室
かいぎしつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

（１）委員
い い ん

 ５人 

石渡
いしわた

 勝
かつ

朗
ろう

、小泉
こいずみ

 忠之
ただゆき

、冨田
と み た

 順人
よ り と

、秦
はた

 琢二
た く じ

、新井
あ ら い

 トキ
と き

子
こ

（２）参与
さ ん よ

 0人 

（３）傍聴
ぼうちょう

 0人 

１ 開
かい

 会
かい

事務局
じむきょく

 ＜会議
か い ぎ

の成立
せつりつ

、会議
か い ぎ

開催
かいさい

の事前
じ ぜ ん

公表
こうひょう

、会議録
かいぎろく

の開示
か い じ

、傍聴
ぼうちょう

の遵守
じゅんしゅ

事項
じ こ う

、会議
か い ぎ

の

記録
き ろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

を説明
せつめい

、配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

＞ 

２ 議題
ぎ だ い

（１） 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 ア 今後
こ ん ご

の審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

１） 

事務局
じむきょく

より資料
しりょう

１・参考
さんこう

資料
しりょう

１について説明
せつめい

 イ 川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

について（資料
しりょう

２） 

コンサルタント
こ ん さ る た ん と

より川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

資料
しりょう

２について説明
せつめい

コンサルタント
こ ん さ る た ん と

 ポスターセッション
ぽ す た ー せ っ し ょ ん

の回答者
かいとうしゃ

は、40～50代
だい

の回答者
かいとうしゃ

は子
こ

どもの保護者
ほ ご し ゃ

だ

が、60～70代
だい

は町会
ちょうかい

や団体
だんたい

関係
かんけい

の方
かた

が多
おお

かった。すこやか部会
ぶ か い

に関
かか

わる内容
ないよう

をまとめた

ものが資料
しりょう

２の表
ひょう

になっています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 川崎
かわさき

区
く

区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

について何
なに

か気
き

づいたことがあればご意見
い け ん

をお願
ねが
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いしたい。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

の必要性
ひつようせい

を私
わたし

も感
かん

じています。子
こ

どもフォーラム
ふ ぉ ー ら む

の中
なか

でもこういう

意見
い け ん

があるように感
かん

じました。中学生
ちゅうがくせい

のお子
こ

さんと囲碁
い ご

とか将棋
しょうぎ

に興味
きょうみ

を持
も

っている子
こ

に世代間
せだいかん

で教
おし

えたいと思
おも

っていて、先生
せんせい

の方
ほう

は目安
め や す

がついたが、これから学校
がっこう

に出向
で む

いて

部活
ぶ か つ

で興味
きょうみ

を持
も

っている子
こ

を募集
ぼしゅう

したいと思
おも

っています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございます。他
ほか

に何
なに

か気
き

づいたことがありますか。 

新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 アンケート
あ ん け ー と

の結果
け っ か

をみると予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の課題
か だ い

だが、前回
ぜんかい

もこの中
なか

で経済的
けいざいてき

な

部分
ぶ ぶ ん

だとか、親
おや

の日程
にってい

と合
あ

わないという話
はな

しが出
で

ていました。結局
けっきょく

は、そういう弊害
へいがい

が

あるということが意見
い け ん

として出
で

ています。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

を学校
がっこう

の行事
ぎょうじ

として取り組む
と  く  

という

意見
い け ん

が出
で

ていますが、これを前向き
ま え む  

に考え
か ん が

ることは出来
で き

ないのか。親
おや

が働い
は た ら

ている条件
じょうけん

が

ありながら、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

が必要
ひつよう

だということも分
わ

かっています。そういった意味
い み

では何
なに

か

工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

ではないでしょうか。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

事務局
じむきょく

 今
いま

の意見
い け ん

について、以前
い ぜ ん

注射
ちゅうしゃ

は学校
がっこう

で全部
ぜ ん ぶ

行
おこな

っていました。これは、国
くに

の制度
せ い ど

と

してやっていたが一時期
い ち じ き

、日本
に ほ ん

脳炎
のうえん

などの副作用
ふくさよう

が問題
もんだい

になって何人
なんにん

か亡
な

くなられまし

た。これが市民
し み ん

運動
うんどう

になって、そんな危
あぶ

ない注射
ちゅうしゃ

を学校
がっこう

でやるのは良
よ

くないということ

で辞
や

めた経緯
け い い

があります。一律
いちりつ

任意性
にんいせい

の高い
た か  

ものとして、自分
じ ぶ ん

達
たち

で受
う

ける。学校
がっこう

で行
おこな

う

と学校
がっこう

の責任
せきにん

になって、もし事故
じ こ

が起
お

きた場合
ば あ い

責任
せきにん

が全部
ぜ ん ぶ

学校
がっこう

になり、賠償
ばいしょう

責任
せきにん

を学校
がっこう

が

負
お

う事
こと

になります。一律
いちりつ

強制
きょうせい

ではなくてかなり緩い
ゆ る  

形
かたち

でのすすめとして注射
ちゅうしゃ

をしてい

ました。それが今
いま

は、ほぼ強制
きょうせい

という形
かたち

で制度的
せいどてき

にはなりました。国
くに

の制度
せ い ど

としてやっ

ているもので、川崎市
かわさきし

だけが学校
がっこう

でやるとか川崎区
かわさきく

だけが学校
がっこう

でやるとか助成金
じょせいきん

を出
だ

すの
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は難
むずか

しい。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

という国
くに

の大
おお

きな感染症
かんせんしょう

対策
たいさく

という政策
せいさく

としての対応
たいおう

となっていま

す。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

は、国
くに

から義務付
ぎ む づ

けられているものなので、それに支援
し え ん

を出
だ

すことが難
むずか

し

い。義務付
ぎ む づ

けであるなら国民
こくみん

一律
いちりつ

で支援
し え ん

を受
う

けられなければ不公平
ふこうへい

になる。以上
いじょう

のことか

ら学校
がっこう

の行事
ぎょうじ

としてやるとか、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

に対
たい

して、市
し

・区
く

独自
ど く じ

に費用
ひ よ う

負担
ふ た ん

をする取
と

り組
く

み

は難
むずか

しい。 

新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 結局
けっきょく

は親
おや

の認識
にんしき

を変
か

えるしかないのですか。 

事務局
じむきょく

 無意識
む い し き

に子
こ

どもの健康
けんこう

と自分
じ ぶ ん

の仕事
し ご と

を比較
ひ か く

しているように思
おも

えます。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の

重要
じゅうよう

性
せい

の認識
にんしき

があるならば、有休
ゆうきゅう

休暇
きゅうか

を使
つか

うという選択
せんたく

もあるのではないかと個人的
こじんてき

に

は思
おも

います。 

新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 ＰＲの仕方
し か た

ですね。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 地域
ち い き

に関
かん

する健康
けんこう

の推進
すいしん

について、他
ほか

にご意見
い け ん

ありますか。 

秦
はた

委員
い い ん

 事務局
じむきょく

が言
い

われたように何
なに

かあると他人
た に ん

のせいにしてしまう。今
いま

なぜ、学校
がっこう

で

放課後
ほ う か ご

遊
あそ

べないかというと怪我
け が

したら学校
がっこう

の責任
せきにん

になってしまう。アンケート
あ ん け ー と

の意見
い け ん

を見
み

ていると全体的
ぜんたいてき

にまちづくりや子
こ

どもや高齢者
こうれいしゃ

に対
たい

してどうするかという意見
い け ん

よりもそ

れぞれの立場
た ち ば

による意見
い け ん

が多
おお

いと感
かん

じています。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 おっしゃった通
とお

り、自己
じ こ

責任
せきにん

でやるという部分
ぶ ぶ ん

が欠如
けつじょ

している。1,500円
えん

払
はら

って

一日
いちにち

休
やす

みをとれないという方
かた

も中
なか

にはいるけれど、極々
ごくごく

少数
しょうすう

な方
かた

だろうという気
き

はしま

す。例
れい

として適切
てきせつ

かどうか分
わ

からないが、地
ち

域内
いきない

でお風呂
ふ ろ

屋
や

さんに子
こ

どもの小
ちい

さなプール

があります。百円
ひゃくえん

払
はら

って、保護者
ほ ご し ゃ

と一緒
いっしょ

ならそのプールで遊
あそ

べる。好意
こ う い

でやってくれて

いて、何
なん

でもないと百円
ひゃくえん

返
かえ

してくれる。ある時
とき

そこで転
ころ

んで怪我
け が

をした子
こ

がいて、警察
けいさつ

に
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いって、警察
けいさつ

からそれを調
しら

べられてお風呂
ふ ろ

屋
や

さんでは、プール
ぷ ー る

の方
ほう

に保険
ほ け ん

をかけていませ

んでした。子
こ

どもが怪我
け が

をして怒
おこ

られて賠償
ばいしょう

をとられて、プール
ぷ ー る

は中止
ちゅうし

になってしまい

ました。親
おや

の責任
せきにん

を転
てん

嫁
か

することが非常
ひじょう

に多
おお

いと感
かん

じています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 地域
ち い き

における健康
けんこう

の推進
すいしん

につきましては、いくつかフリー
ふ り ー

な意見
い け ん

が出
だ

された

が、その中
なか

で区民
く み ん

会議
か い ぎ

が拾
ひろ

うべき意見
い け ん

があるならば、一
ひと

つのとっかかりにして考
かんが

えてい

きます。今
いま

の話
はなし

の中
なか

で親
おや

の自己
じ こ

責任
せきにん

というキーワード
き ー わ ー ど

が出
で

てきました。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

が危
あぶ

な

いのではないかという辺
あた

りを分析
ぶんせき

・調査
ちょうさ

して客観的
きゃっかんてき

に見
み

つめるためにアンケート
あ ん け ー と

を取
と

っ

て、なぜ躊躇
ちゅうちょ

する親御
お や ご

さんがいるのか原因
げんいん

を探
さが

したい。これからアンケート
あ ん け ー と

の内容
ないよう

を

検討
けんとう

・工夫
く ふ う

しながら親
おや

の自己
じ こ

責任
せきにん

の問題
もんだい

を考
かんが

えていきます。それに則
そく

して予防
よ ぼ う

接種率
せっしゅりつ

を上
あ

げます。 

 子
こ

どもを地域
ち い き

で支
ささ

える、子
こ

どもの生
い

きる力
ちから

を育
そだ

てようというテーマ
て ー ま

ですが、この中
なか

でも

小泉
こいずみ

委員
い い ん

が言
い

ったような高齢
こうれい

者
しゃ

側
がわ

からみた立場
た ち ば

、親御
お や ご

さんからみた立場
た ち ば

、子
こ

ども側
がわ

からみ

た立場
た ち ば

、様々
さまざま

あってそういうものが意見
い け ん

の中
なか

に反映
はんえい

されていると思
おも

います。それぞれの

立場
た ち ば

に立
た

って、世代間
せだいかん

の交流
こうりゅう

とか具体
ぐ た い

策
さく

を考
かんが

える必要
ひつよう

があります。 

事務局
じむきょく

 こちらの資料
しりょう

をまとめた時
とき

の事務局
じむきょく

の印象
いんしょう

だが、子
こ

どもを地域
ち い き

で支
ささ

える、子
こ

ども

の生
い

きる 力
ちから

を育
そだ

てようというテーマ
て ー ま

については、大人
お と な

の立場
た ち ば

からの意見
い け ん

が多
おお

いという

印象
いんしょう

です。ある地域
ち い き

の高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

の周
まわ

りには、いつも子
こ

どもが群
むら

がっていた。どうした

のか子
こ

どもに聞
き

いたところ、その人
ひと

がカードゲーム
か ー ど げ ー む

の達人
たつじん

だという話
はなし

で、その人
ひと

に教
おし

え

てもらいに子
こ

どもが集
あつ

まっています。大人
お と な

が自分
じ ぶ ん

達
たち

のフィールド
ふ ぃ ー る ど

に子
こ

どもを連
つ

れてくるの

ではなくて、自分
じ ぶ ん

達
たち

が子
こ

ども達
たち

のフィールド
ふ ぃ ー る ど

に入
はい

って、生活
せいかつ

の中
なか

に溶
と

け込
こ

む努力
どりょく

も必要
ひつよう

な

のではないか。今
いま

の子
こ

ども達
たち

が外
そと

で遊
あそ

ばないのはなぜかというと、小学校
しょうがっこう

の低学年
ていがくねん

から親
おや

がサッカ
さ っ か

ーをやらせたりとか、野球
やきゅう

をやらせたりとか、水泳
すいえい

やスケート
す け ー と

をやらせたりして

いる。そういう所
ところ

に所属
しょぞく

をしているので、体
からだ

は動
うご

いていると思
おも

います。そうでない子
こ

ど

も達
たち

は、カードゲーム
か ー ど げ ー む

をやったりコンピュータゲーム
こ ん ぴ ゅ ー た げ ー む

をしたりします。大人
お と な

の側
がわ

から

カードゲーム
か ー ど げ ー む

やコンピューターゲーム
こ ん ぴ ゅ ー た ー げ ー む

ばかりしてという話
はなし

ではなくて、我々
われわれ

からも歩
あゆ

み
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寄
よ

っていく。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も住
す

みやすいまちづくりのテーマ
て ー ま

のところで、意見
い け ん

の一行目
いちぎょうめ

が

我々
われわれ

の意見
い け ん

を集約
しゅうやく

している気
き

がします。外国人
がいこくじん

とのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

が難
むずか

しいと考
かんが

えている方
かた

が多
おお

いのではないでしょうか。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 子
こ

どもを地域
ち い き

で支
ささ

える、子
こ

どもの生
い

きる力
ちから

を育
そだ

てようというテーマ
て ー ま

について

ご意見
い け ん

ありますか。 

秦
はた

委員
い い ん

 町内
ちょうない

の会合
かいごう

には、30～40代
だい

は出
で

てきません。子
こ

どもに関心
かんしん

をもってもらおうとし

ても子
こ

どもの情報
じょうほう

が無
な

いから、年輩
ねんぱい

の話
はなし

が中心
ちゅうしん

になってしまうのは、いたしかたがな

い。情報
じょうほう

が無
な

いから入
い

れようがない。情報
じょうほう

の提供
ていきょう

を求
もと

めるから若
わか

い人
ひと

に出
で

て来
こ

いとい

っても土曜日
ど よ う び

・日曜日
にちようび

は 忙
いそが

しいという 話
はなし

になってしまいます。そこをどうするか各
かく

町内会
ちょうないかい

の方
かた

は、頑張
が ん ば

ってやっているが、解決
かいけつ

策
さく

を見出
み い だ

していません。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 事務局
じむきょく

がおっしゃった子
こ

どものフィールド
ふ ぃ ー る ど

にこちらから出向
で む

くという発想
はっそう

が無
な

かったから刺激
し げ き

を受
う

けました。何
なに

をしたらよいか分
わ

かりませんが。 

富田
と み た

委員
い い ん

 私
わたし

は、若
わか

いころから町内会
ちょうないかい

や子
こ

ども会
かい

の役員
やくいん

をやりましたが、子
こ

どもと接
せっ

して、

遊
あそ

び場
ば

をつくってやるというような余裕
よ ゆ う

が大人
お と な

にもない。青少年
せいしょうねん

野球
やきゅう

とか、大会
たいかい

に参加
さ ん か

す

る為
ため

に地区
ち く

予選
よ せ ん

をしてやっていく。子
こ

ども会
かい

がイベント
い べ ん と

の時
とき

に子
こ

ども達
たち

に呼
よ

びかけて子
こ

ど

もを集
あつ

めることは出来
で き

ますが、常日頃
つねひごろ

子
こ

どもを集
あつ

めて遊
あそ

びを一緒
いっしょ

にやることはなかなか

出来
で き

ません。大島
おおしま

地区
ち く

では、７月
がつ

にビックファミリー
び っ く ふ ぁ み り ー

１という子
こ

どもからお年
とし

寄
よ

りまで集
あつ

めて、一日
いちにち

行事
ぎょうじ

をやるが子
こ

どもの遊
あそ

びは、昔
むかし

のべー
べ ー

駒
ごま

とか竹
たけ

とんぼづくりとか、やった方
かた

が教
おし

えて作
つく

ります。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 常時
じょうじ

子
こ

どもが集
あつ

まる場所
ば し ょ

の１つは、学校
がっこう

。町内
ちょうない

・地域
ち い き

がクラブチーム
く ら ぶ ち ー む

に常時
じょうじ

集
あつ

まって大人
お と な

と接
せっ

して練習
れんしゅう

しているが、そういうものに属
ぞく

していない子
こ

どもを常時
じょうじ

集
あつ

め
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て一緒
いっしょ

に何
なに

かをやるのは 難
むずか

しい。現実的
げんじつてき

には１年
ねん

の中
なか

で何回
なんかい

かになるのではないか。

最近
さいきん

、大師
だ い し

地区
ち く

に３館
かん

あるこども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

ついて、実情
じつじょう

を調査
ちょうさ

しました。それぞれ

の文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

では、子
こ

どもと共
とも

に行事
ぎょうじ

をしていて、大師
た い し

のこども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

では、

正月
しょうがつ

に餅
もち

つき大会
たいかい

を行
おこな

っています。各町内
かくちょうない

の大人
お と な

達
たち

が集
あつ

まって子
こ

どもと一緒
いっしょ

に餅
もち

つき

大会
たいかい

を行
おこな

っています。こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

が協
きょう

議会
ぎ か い

を組織
そ し き

して、年
ねん

に数回
すうかい

イベント
い べ ん と

とし

て行
おこな

っています。高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

が子
こ

ども達
たち

に竹馬
たけうま

とか昔
むかし

の遊
あそ

びを教
おし

えています。高齢者
こうれいしゃ

と

子
こ

どもの接点
せってん

はいろんな場所
ば し ょ

であるし、それぞれの施設
し せ つ

なり町内会
ちょうないかい

なり機関
き か ん

なり団体
だんたい

が、

企画
き か く

して取
と

り組
く

んでいる事実
じ じ つ

があるので、具体的
ぐたいてき

に行
おこな

われている所
ところ

を軸
じく

にして発展
はってん

させ

ます。より多
おお

くの高齢者
こうれいしゃ

や子
こ

ども達
たち

がその場面
ば め ん

に集
あつ

まるとか、出来
で き

る回数
かいすう

を増
ふ

やしていく

とか。取
とり

組
く

みが各
かく

地域
ち い き

で行
おこな

われるように区民
く み ん

会議
か い ぎ

で知恵
ち え

を絞
し

ぼり考
かんが

えていきます。大師
だ い し

第一
だいいち

社協
しゃきょう

の中
なか

に青少年
せいしょうねん

福祉部
ふ く し ぶ

があって、中学生
ちゅうがくせい

と大人
お と な

たちが集
あつ

まって座談会
ざだんかい

を開
ひら

いて

います。そこでは、町内会
ちょうないかい

や公園
こうえん

のゴミ
ご み

問題
もんだい

とか話
はな

し合
あ

われています。それをこども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

の新年
しんねん

顔
かお

合
あ

わせに社協
しゃきょう

が協 力
きょうりょく

して、より多
おお

くの高齢者
こうれいしゃ

や中学生
ちゅうがくせい

や部活
ぶ か つ

に属
ぞく

し

ていない子
こ

ども達
たち

がくるので、それぞれの地域
ち い き

にそういう交流
こうりゅう

できる居場所
い ば し ょ

を作
つく

ってい

けば、大人
お と な

と子
こ

どもがふれあう場面
ば め ん

が増
ふ

えていきます。そういうことによって、子
こ

どもの生
い

きる力
ちから

が育
そだ

っていくのではないか。大人
お と な

の力
ちから

を結集
けっしゅう

していく必要
ひつよう

があるのではないか。

社協
しゃきょう

や民協
みんきょう

とか青少年
せいしょうねん

指導
し ど う

委員会
いいんかい

とか、スポーツ
す ぽ ー つ

推進
すいしん

委員会
いいんかい

とか、関係
かんけい

機関
き か ん

が一堂
いちどう

に介
かい

して、それぞれの場所
ば し ょ

でこういう事
こと

をやっているという情報
じょうほう

を交換
こうかん

をすることによって、

それぞれの地域
ち い き

で何
なに

が行
おこな

われているのかよく分
わ

かってくるのではないか。どうすれば、

その地域
ち い き

の方
かた

が関
かか

わっていけるか。別々
べつべつ

の組織
そ し き

を一
ひと

つになるようなものが作
つく

れるのだった

ら作
つく

ってみたい。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 各地
か く ち

で餅
もち

つきをやるとか、小学校
しょうがっこう

で昔
むかし

遊
あそ

びをやるとか、結局
けっきょく

単発
たんぱつ

で年
ねん

に１～

２回
かい

の 催
もよお

しで、これを月
つき

１回
かい

でも出来
で き

ればよいが。各地
か く ち

の報告
ほうこく

をしてお互
たが

いに

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとればよい。 
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石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 意外
い が い

にそういうことを情報
じょうほう

交換
こうかん

しないとわからない。例
たと

えば、民協
みんきょう

では老人
ろうじん

いこいの家
いえ

で給 食 会
きゅうしょくかい

をやっている。大師
だ い し

でやっている活動
かつどう

は、夏休
なつやす

みを利用
り よ う

して中学
ちゅうがく

生
せい

が参加
さ ん か

します。 

新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 民協
みんきょう

で子育
こ そ だ

てサロン
さ ろ ん

をやっていて、中学生
ちゅうがくせい

の夏休
なつやす

みの時期
じ き

にボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

に興味
きょうみ

がある子
こ

に人
ひと

集
あつ

めしてもらい子
こ

ども達
たち

を派遣
は け ん

していただいて、幼
おさな

い子
こ

と交流
こうりゅう

を図
はか

っています。小
ちい

さいお子
こ

さんに出会
で あ

う機会
き か い

が少
すく

ないので来
き

ていたお子
こ

さんは、非常
ひじょう

に感銘
かんめい

を受
う

けました。自分
じ ぶ ん

達
たち

の将来
しょうらい

について考
かんが

える材料
ざいりょう

になります。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 そういう場
ば

があることを他
ほか

の大人
お と な

達
たち

や高齢者
こうれいしゃ

が理解
り か い

して分
わ

かっていくと連
つ

れ

て行
い

こうかという話
はなし

になります。団体
だんたい

とか機関
き か ん

とかグループ
ぐ る ー ぷ

などが行
おこな

っている状 況
じょうきょう

を

把握
は あ く

して、地域
ち い き

の方々
かたがた

に知
し

ってもらいます。 

秦
はた

委員
い い ん

 高齢者
こうれいしゃ

から歩
あゆ

み寄
よ

って 頂
いただ

くということで意見
い け ん

させてもらうと、小学校
しょうがっこう

には

町内会
ちょうないかい

がいくつかあって、その町内会
ちょうないかい

には老人会
ろうじんかい

の方
かた

もいらっしゃいます。新
しん

一年生
いちねんせい

が

入
はい

る時
とき

に新
しん

一年生
いちねんせい

の時間帯
じかんたい

にあわせて交通
こうつう

指導
し ど う

して頂
いただ

くことになっています。通常
つうじょう

だと

新
しん

一年生
いちねんせい

は、一
いち

学期
が っ き

の間
あいだ

は１時
じ

半
はん

から２時
じ

には学校
がっこう

が終
おわ

わります。その時間
じ か ん

帯
たい

に交通
こうつう

整理
せ い り

をお願
ねが

いしますが、時間
じ か ん

が合
あ

わないとお断
ことわ

りされてしまうので、疎遠
そ え ん

になってしまう学校
がっこう

も少
すく

なくありません。歩
あゆ

み寄
よ

って頂
いただ

けるなら、そういう提案
ていあん

を出
だ

せるので有
あり

難
がた

い。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 関連
かんれん

していうと、町内会
ちょうないかい

の理解
り か い

が必要
ひつよう

。今
いま

うちの町内
ちょうない

では、時間帯
じかんたい

にやっ

ているのは、防犯
ぼうはん

部
ぶ

と老人
ろうじん

会
かい

が見守
み ま も

り活動
かつどう

として行
おこな

っています。最初
さいしょ

は老人
ろうじん

会
かい

が始
はじ

めた

そうですが、子
こ

ども達
たち

は変
へん

なおじさんに声
こえ

を掛
か

けられたと担任
たんにん

の先生
せんせい

に話
はなし

に行
い

くらしく、

クレーム
く れ ー む

があってだめになってしまいました。それで町会
ちょうかい

で防犯
ぼうはん

部
ぶ

等
とう

をいろいろ立
た

ち上
あ

げました。各
かく

町内会
ちょうないかい

の理解
り か い

が必要
ひつよう

なので、町連
ちょうれん

とも関係
かんけい

を持
も

つことが必要
ひつよう

であります。

町内
ちょうない

でもいろんな町内
ちょうない

があって難
むずか

しい。お互
たが

い努力
どりょく

して理解
り か い

を深
ふか

めるように仕向
し む

ける
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ことが大事
だ い じ

です。 

新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 学
がっ

校
こう

区
く

との近隣
きんりん

と定期的
ていきてき

にコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとることが必要
ひつよう

です。

町会
ちょうかい

から助成
じょせい

を出
だ

して、登校
とうこう

班
はん

の班長
はんちょう

さんにちょっとしたご褒美
ほ う び

をあげるなど工夫
く ふ う

して

います。きっかけを作
つく

って、町会
ちょうかい

を学校
がっこう

の方
ほう

に目
め

を向
む

ける形
かたち

がとれると効果的
こうかてき

です。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 個々
こ こ

の団体
だんたい

としては、いろいろ行
おこな

っているのは事実
じ じ つ

なので、横
よこ

のつながりが無
な

い

から。情報
じょうほう

を整理
せ い り

していきます。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 行政
ぎょうせい

にそういう窓口
まどぐち

をつくったらどうかと課長
かちょう

に 話
はなし

したが、民間
みんかん

とは

システム
し す て む

が違
ちが

うということで。NPO法人
ほうじん

なり何
なん

らかの窓口
まどぐち

を地域
ち い き

の人間
にんげん

がつくらないとい

けない。団体
だんたい

のトップ
と っ ぷ

を呼
よ

んで頂
いただ

いて、話
はな

し合
あ

おうというきっかけを作
つく

ってもらいます。 

富田
と み た

委員
い い ん

 子
こ

ども会
かい

でも青少年
せいしょうねん

野球
やきゅう

大会
たいかい

とか、川崎市
かわさきし

で主催
しゅさい

するものを何年
なんねん

も続
つづ

けていま

す。子
こ

ども会
かい

や町会
ちょうかい

の方々
かたがた

も一堂
いちどう

に集
あつ

まって話
はな

し合
あ

いをして頂
いただ

きたい。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 川崎区
かわさきく

全体
ぜんたい

は大
おお

きすぎるので、田島
た じ ま

地区
ち く

とか大師
だ い し

地区
ち く

とか中央
ちゅうおう

地区
ち く

とかまず

はそこら辺
あた

りで固
かた

めていきます。それぞれの地域
ち い き

でまず集
あつ

まります。 

富田
と み た

委員
い い ん

 現在
げんざい

の子
こ

ども会
かい

の会長
かいちょう

さん達
たち

を一堂
いちどう

に介
かい

したい。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 区民
く み ん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

の中
なか

にも子
こ

ども会
かい

の代表
だいひょう

をされている方
かた

がいて話
はなし

をしたと

ころ、自分
じ ぶ ん

達
たち

の町内
ちょうない

で子
こ

ども会
かい

というと基本的
きほんてき

には野球部
やきゅうぶ

とかバレー
ば れ ー

部
ぶ

とかいう部
ぶ

を束
たば

ねているところだが、そういう所
ところ

に属
ぞく

していない子
こ

ども達
たち

のことを考
かんが

えていく必要
ひつよう

があ

ると話
はなし

をしたら、そういうところに力
ちから

をいれたいという話
はなし

がありました。ぜひ、区民
く み ん

会議
か い ぎ

の中
なか

の子
こ

ども会
かい

代表
だいひょう

の方
かた

にも加
くわ

わっていただいて取組
と り く

みたい。 
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新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 子
こ

ども会
かい

も役員
やくいん

のなり手
て

が無
な

い状 況
じょうきょう

です。 

秦
はた

委員
い い ん

 大
おお

きなマンション
ま ん し ょ ん

が建
た

って、自治会
じ ち か い

だけで情報
じょうほう

がこない。 

富田
と み た

委員
い い ん

 昔
むかし

は、盛
さか

んに母親
ははおや

クラブ
く ら ぶ

を活発
かっぱつ

にやっていたが、辞
や

めてしまったところがかな

りあります。 

新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 親子
お や こ

ともどもまちに出
で

てこない。 

秦
はた

委員
い い ん

 基本的
きほんてき

に困
こま

っていないから頼
たよ

らないと思
おも

います。 

新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 マンション
ま ん し ょ ん

の中
なか

では、コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

の場
ば

が作
つく

られているからそこで間
ま

に合
あ

ってしまうのではないか。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 大
おお

きなマンション
ま ん し ょ ん

には、保育
ほ い く

園
えん

もあったりします。塾
じゅく

通
がよ

いやお稽古
け い こ

に行
い

って

います。問題
もんだい

は、そういうところに属
ぞく

さない、居場所
い ば し ょ

のない子
こ

どもがいることです。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 自分
じ ぶ ん

達
たち

の地域
ち い き

でやってみて、情報
じょうほう

を交換
こうかん

したらどうか。出来
で き

る事
こと

からはじめる。

田島
た じ ま

地区
ち く

で隣
となり

の民協
みんきょう

の会長
かいちょう

さんと相談
そうだん

して情報
じょうほう

交換
こうかん

をしてこちらに報告
ほうこく

しています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 来年度
らいねんど

の中
なか

で出来
で き

そうだったら情報
じょうほう

交換
こうかん

を行
おこな

います。最後
さ い ご

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も

住
す

みやすいまちづくりについて考
かんが

えます。各
かく

町内会
ちょうないかい

に外国人
がいこくじん

の方
かた

がどれくらい住
す

んでい

るかによって認識
にんしき

が違
ちが

います。 

秦
はた

委員
い い ん

 話
はなし

が飛
と

ぶが、友人
ゆうじん

がマイアミ
ま い あ み

に住
す

んでいて、去年
きょねん

の夏
なつ

に行
い

ってきました。マイアミ
ま い あ み
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のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

は大
おお

きくて、日本人
にほんじん

である友人
ゆうじん

が言
い

うには情報
じょうほう

は一切
いっさい

ないので、隣
となり

の人
ひと

に聞
き

いてその人
ひと

から紹介
しょうかい

してもらいます。自分
じ ぶ ん

からアクション
あ く し ょ ん

を起
お

こさない限
かぎ

り情報
じょうほう

が

ありません。当然
とうぜん

、困
こま

っていれば声
こえ

はかけてくれるが英語
え い ご

しか喋
しゃべ

ってくれません。それ

を考
かんが

えると川崎
かわさき

は、異常
いじょう

に親切
しんせつ

だと思
おも

います。それをどんどんPRしないと。外国人
がいこくじん

に対
たい

し

て、過剰
かじょう

すぎるほど優
やさ

しいと思
おも

います。どこまで受
う

け入
い

れるか、こちらからどこまで親切
しんせつ

に情報
じょうほう

を提
てい

供
きょう

するか。 

事務局
じむきょく

 この席
せき

に代表
だいひょう

する委員
い い ん

の方
かた

が欠席
けつせき

なので。 

富田
と み た

委員
い い ん

 町内会
ちょうないかい

と外国人
がいこくじん

が断絶
だんぜつ

しています。町内
ちょうない

に外国人
がいこくじん

がどのくらい住
す

んでいるか分
わ

からないという意見
い け ん

が出
で

ています。町
ちょう

会長
かいちょう

も何
なに

か連絡
れんらく

が無
な

ければわからない状 況
じょうきょう

では

困
こま

ります。ビックファミリー
び っ く ふ ぁ み り ー

１を行
おこな

った時
とき

に防災
ぼうさい

訓練
くんれん

があって、外国人
がいこくじん

の方
かた

にも呼
よ

びか

けたら、参加
さ ん か

した方
かた

は喜
よろこ

んでいました。ただ、その外国人
がいこくじん

がどこに住
す

んでいるのか分
わ

か

りません。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 防災
ぼうさい

訓練
くんれん

をした時
とき

に外国人
がいこくじん

の方
かた

にどういうような呼
よ

びかけを 行
おこな

ったのです

か。 

富田
と み た

委員
い い ん

 町会
ちょうかい

で把握
は あ く

している方
かた

に声
こえ

をかけて呼
よ

んできてもらいました。住
す

むには、住民
じゅうみん

登録
とうろく

がいるだろうからその時
とき

に把握
は あ く

してもらいます。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 まず、外国人
がいこくじん

をわかるためには、町会
ちょうかい

の場合
ば あ い

は、町
ちょう

会費
か い ひ

をいただいている方
かた

については状 況
じょうきょう

が分
わ

かります。 

富田
と み た

委員
い い ん

 その辺
へん

が、同
おな

じ町会
ちょうかい

に住
す

んでいて町
ちょう

会費
か い ひ

を払
はら

わないから町会
ちょうかい

もそれ以上
いじょう

踏
ふ

み

込
こ

めないという意見
い け ん

もあるが、川崎区
かわさきく

に住
す

んでいる以上
いじょう

、川崎区
かわさきく

の住民
じゅうみん

なので知
し

らせる
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権利
け ん り

もあると思
おも

います。 

新井
あ ら い

副委員長
ふくいいんちょう

 対象
たいしょう

にする外国人
がいこくじん

の範囲
は ん い

をどこまで 考
かんが

えているのか。夫婦
ふ う ふ

でも片方
かたほう

が

外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

と両方
りょうほう

外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

があります。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 うちの方
ほう

には、日本人
にほんじん

とペア
ぺ あ

になっている人
ひと

の方
ほう

が少
すく

ない。富田
と み た

委員
い い ん

がおっしゃ

ったように外国人
がいこくじん

の数
かず

を把握
は あ く

できていない。 

秦
はた

委員
い い ん

 学校
がっこう

では把握
は あ く

は出来
で き

ているが、無料
むりょう

の日本
に ほ ん

語
ご

学級
がっきゅう

みたいなものがあるので、外国人
がいこくじん

の親御
お や ご

さんから要請
ようせい

があれば手紙
て が み

を渡
わた

しています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の問題
もんだい

があるので、行政
ぎょうせい

としても難
むずか

しいのでは。  

事務局
じむきょく

 個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の維持
い じ

という事
こと

で、外国人
がいこくじん

の方
かた

は個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の扱
あつか

いに神経質
しんけいしつ

です。引
ひ

っ越
こ

してきて自動的
じどうてき

に町内会
ちょうないかい

に所属
しょぞく

するといって、オートマチック
お ー と ま ち っ く

に町内会
ちょうないかい

に向
む

けて情報
じょうほう

を提
てい

供
きょう

することは出来
で き

ない。外国人
がいこくじん

の方
かた

が自分
じ ぶ ん

の住
す

むところに町内会
ちょうないかい

という組織
そ し き

が有
あ

る

のを承知
しょうち

していて、自分
じ ぶ ん

が入
はい

りたくて紹
しょう

介
かい

してほしいという依頼
い ら い

があれば出来
で き

るが無
な

い

限
かぎ

りは、勝手
か っ て

に出来
で き

ない。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 日本人
にほんじん

が引
ひ

っ越
こ

してきたとすると、家
いえ

を買
か

ってきたということだと把握
は あ く

できる

が、日本人
にほんじん

だってアパート
あ ぱ ー と

に一人
ひ と り

引
ひ

っ越
こ

してきた人
ひと

は、把握
は あ く

できない。外国
がいこく

の方
かた

が家
いえ

を買
か

って住
す

むということがありません。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 難
むずか

しいが、外国人
がいこくじん

のまとまった組織
そ し き

があればトップ
と っ ぷ

に伝
つた

えるが、それがあり

ません。 
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事務局
じむきょく

 例
たと

えばオールドカマー
お ー る ど か ま ー

２世
せい

の方
かた

や３世
せい

の方
かた

だと、ひとつのコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

でまとまっ

て住
す

んでいるところだと組織
そ し き

があります。教会
きょうかい

に参加
さ ん か

されている方
かた

が多
おお

いので、日曜
にちよう

学校
がっこう

に行
い

けば話
はなし

が出来
で き

ます。行政側
ぎょうせいがわ

では、教会
きょうかい

の方
かた

には宗 教
しゅうきょう

なので働
はたら

きかけが出来
で き

ませ

ん。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 教会
きょうかい

等
とう

の参加者
さんかしゃ

のトップ
と っ ぷ

は、調
しら

べることができますか。 

事務局
じむきょく

 それは出来
で き

ない。役所
やくしょ

の方
ほう

に登録
とうろく

が義務
ぎ む

付
づ

けられていれば別
べつ

だが。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 各
かく

町内
ちょうない

・団体
だんたい

でこういう問題
もんだい

に関心
かんしん

をもって呼
よ

びかける。 

富田
と み た

委員
い い ん

 行事
ぎょうじ

を掲示
け い じ

する場合
ば あ い

に外国語
がいこくご

で作
つく

って、市
し

の掲示板
けいじばん

に掲示
け い じ

するぐらいしか、呼
よ

び

かけは出来
で き

ません。 

事務局
じむきょく

 ダイレクトメール
だ い れ く と め ー る

でお知
し

らせをするわけにいかない。掲示板
けいじばん

等
とう

で呼
よ

びかけをするこ

とで、実績
じっせき

としてやっているといえます。町内会
ちょうないかい

に参加
さ ん か

していない、回覧板
かいらんばん

の届
とど

かない

状態
じょうたい

の人
ひと

に周知
しゅうち

します。防災
ぼうさい

訓練
くんれん

などに不参加
ふ さ ん か

の皆
みな

さんの加入率
かにゅうりつ

をいかにして上
あ

げるか

が課題
か だ い

です。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 国
くに

の食材
しょくざい

が買
か

える店
みせ

等
とう

に情報
じょうほう

を置
お

く。 

事務局
じむきょく

 国
くに

の食材
しょくざい

というのは、良
よ

いアイディア
あ い で ぃ あ

だと思
おも

います。 

（２）審議
し ん ぎ

事項
じ こ う

ア
あ

 予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

アンケート
あ ん け ー と

について（資料
しりょう

３） 
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事務局
じむきょく

より資料
しりょう

３について説明
せつめい

事務局
じむきょく

 このアンケート
あ ん け ー と

は、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の下
さ

がる理由
り ゆ う

について調査
ちょうさ

するのが目的
もくてき

です。学校
がっこう

で

やってほしいとか補助
ほ じ ょ

してほしいというのは、要望
ようぼう

になるので、設問
せつもん

を考
かんが

える時
とき

に気
き

を付
つ

ける必要
ひつよう

があります。フリー
ふ り ー

で書
か

いていただくと何
なに

をやってほしいという要望
ようぼう

ばかりにな

って、実際
じっさい

の原因
げんいん

がわからなくなります。小学校
しょうがっこう

６年生
ねんせい

と中学校
ちゅうがっこう

３年生
ねんせい

の親御
お や ご

さんに対
たい

する調査
ちょうさ

になります。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 （1）アンケート
あ ん け ー と

対象者
たいしょうしゃ

・（2）サンプル
さ ん ぷ る

数
すう

についてどうか。 

＜一同
いちどう

了 承
りょうしょう

＞ 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 （3）配布
は い ふ

・回収
かいしゅう

方法
ほうほう

について案
あん

１と案
あん

２があるがどうですか。 

秦
はた

委員
い い ん

 回
かい

収率
しゅうりつ

も高
たか

いので、案
あん

２で考
かんが

えていています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 案
あん

２の方向
ほうこう

で、検討
けんとう

を加
くわ

えてもらう。（4）アンケート
あ ん け ー と

内容
ないよう

は、あまり細
こま

かく

出
だ

さなくて、回答者
かいとうしゃ

は年代
ねんだい

で分
わ

けます。地区
ち く

については、３地区
ち く

から抽 出
ちゅうしゅつ

する。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の種類
しゅるい

は、日本
に ほ ん

脳炎
のうえん

・３種
しゅ

混合
こんごう

・MRです。これは義務
ぎ む

ですね。インフルエンザ
い ん ふ る え ん ざ

のような任意
に ん い

性
せい

の予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

があり、調査
ちょうさ

分析
ぶんせき

する場合
ば あ い

にこの２つを比較
ひ か く

した方
ほう

がよいか。

インフルエンザ
い ん ふ る え ん ざ

についても項目
こうもく

として入
い

れてほしい。 

事務局
じむきょく

 その辺
へん

は、鈴木
す ず き

委員
い い ん

に確認
かくにん

をしてみます。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 （5）スケジュール
す け じ ゅ ー る

案
あん

については、これで進
すす

めたいがよいですか。 

＜一同
いちどう

了 承
りょうしょう

＞ 



－ 14 －  

 イ
い

 他
た

都市
と し

のこども支援
し え ん

に関
かか

わる取組
とりくみ

について 

事務局
じむきょく

より参考
さんこう

資料
しりょう

２について説明
せつめい

コンサルタント
こ ん さ る た ん と

より「京都府
きょうとふ

ひきこもり支援
し え ん

情報
じょうほう

ポータルサイト
ぽ ー た る さ い と

」について紹介
しょうかい

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 この中
なか

で、参考
さんこう

になると考
かんが

えるのは、情報
じょうほう

の内容
ないよう

です。公共
こうきょう

機関
き か ん

や民間
みんかん

の

支援
し え ん

機関
き か ん

を紹
しょう

介
かい

しています。川崎区
かわさきく

の実態
じったい

がどうなっているのか明
あき

らかにして、区民
く み ん

の方
かた

が熟知
じゅくち

していくと支援
し え ん

がしやすくなります。各委員
かくいいん

の方
かた

、コメント
こ め ん と

ありますか。ひきこも

りに焦点
しょうてん

をあてると本来
ほんらい

のテーマ
て ー ま

からずれてしまうので、１つの参考
さんこう

にしてもらいます。 

事務局
じむきょく

より参考
さんこう

資料
しりょう

３について説明
せつめい

事務局
じむきょく

 地域
ち い き

でどのような団体
だんたい

が動
うご

いているかの例
れい

です。先程
さきほど

、各
かく

種
しゅ

団体
だんたい

がどのように活動
かつどう

しているのか横
よこ

の連携
れんけい

をつけることで引
ひ

っ張
ぱ

り出
だ

してきて、もっと広
ひろ

がりが出
で

るのではな

いでしょうか。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 これに関
かん

してご意見
い け ん

ありますか。子
こ

どもの生
い

きる 力
ちから

を伸
の

ばす上
うえ

で、大切
たいせつ

な

活動
かつどう

をしているので、これらを活用
かつよう

しながら本来
ほんらい

のテーマ
て ー ま

の実現
じつげん

に向
む

けていきます。６

川崎区
かわさきく

スポーツ推進
すいしん

委員会
いいんかい

は、体育
たいいく

指導
し ど う

委員会
いいんかい

とは、別
べつ

なのでしょうか。 

事務局
じむきょく

 名称
めいしょう

が変
か

わったが同
おな

じです。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 カローリング
か ろ ー り ん ぐ

の普及
ふきゅう

に努
つと

める。川中島
かわなかじま

総合
そうごう

型
がた

スポーツクラブ
す ぽ ー つ く ら ぶ

が出来
で き

て、一層
いっそう

カローリング
か ろ ー り ん ぐ

の普及
ふきゅう

に努
つと

めています。老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

の方
かた

もやっていて評判
ひょうばん

も良
よ

い。他
ほか

にご

意見
い け ん

ありますか。 

秦
はた

委員
い い ん

 アンケート
あ ん け ー と

を配布
は い ふ

する学校
がっこう

は、我々
われわれ

がやりやすい学校
がっこう

で決
き

めて良
よ

いのか。 
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事務局
じむきょく

 特
とく

にここというくくりは無
な

いので、動
うご

きやすい学校
がっこう

で。 

本日
ほんじつ

活発
かっぱつ

な意見
い け ん

が出
で

ました。次回
じ か い

は、アンケート
あ ん け ー と

のたたき台
だい

をまとめさせていただく。 

以上
いじょう

で平成
へいせい

24年度
ね ん ど

第
だい

５回
かい

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

専門
せんもん

部会
ぶ か い

を終 了
しゅうりょう

します 

午後
ご ご

 ８時
じ

３０分
ふん

  閉
へい

 会
かい


